



**Madeleine
de Verchères
(1678-1747)**

Dès son plus jeune âge, Madeleine de Verchères a l'habitude d'une vie mouvementée par les conflits franco-iroquois. En 1690, elle est témoin de la bravoure de sa mère qui doit défendre le fort de Verchères contre une attaque iroquoise. Deux ans plus tard, alors que Madeleine est âgée de 14 ans, la seigneurie est surprise par un autre assaut. Ses parents étant absents, elle protège le fort en tirant des coups de fusil et un coup de canon. Si les récits qui la suivent font d'elle une héroïne de la Nouvelle-France, le courage dont elle a fait preuve représente surtout les périls quotidiens que connaissent de nombreuses femmes à la même époque.